

# Charte du Forum populaire Asie-Europe (AEPF)

(basée sur des débats du Comité d'organisation international (IOC) à Helsinki en décembre 2005)

mardi 9 mai 2006, par [AEPF](#) (Date de rédaction antérieure : décembre 2005).

## Cadre

L'AEPF est né au milieu des années 1990 d'un désir commun et des besoins des organisations civiles et des réseaux d'Asie et d'Europe en vue de développer de nouvelles opportunités de dialogue, de coopération et de solidarité. La première rencontre de ces réseaux a eu lieu lors de la Conférence Asie-Europe organisée à Bangkok en février 1996 à l'occasion du Sommet Asie-Europe (ASEM1). La conférence de Bangkok a débouché sur le lancement d'une initiative de la société civile, Le Forum populaire Asie-Europe (AEPF) en 1997. Depuis, l'AEPF a aidé au développement de l'information, de la formation et d'initiatives renforçant son réseau ; il a aussi organisé des conférences populaires à Londres (1998), Séoul (2000), Copenhague 2002) et Hanoi (2004) en prélude aux réunions intergouvernementales de l'ASEM.

## Préambule

Dès sa fondation, l'AEPF a proposé **un espace pour les acteurs sociaux dans chacune des deux régions afin de :**

- consolider le réseau au niveau national et régional, pour impulser des initiatives et des campagnes interrégionales
- analyser les problèmes d'intérêt commun tels que la sécurité, la militarisation et la mondialisation néo-libérale, son impact sur les populations de chaque région ainsi que la manière dont ces problématiques se relient à l'économie globale et aux évolutions politiques en cours
- fournir à la société civile et aux réseaux un cadre permettant un engagement critique vis-à-vis de l'ASEM officielle.

En 1998, une « vision des peuples pour un monde plus juste, plus égalitaire et plus durable » a été élaborée et largement approuvée par des centaines d'organisations et de réseaux. Par la suite, elle fut révisée et adoptée lors du Forum 2000 de l'ASEM à Séoul.

## Charte des principes

Notre Charte des principes fixe les méthodes de travail et les pratiques en usage dans le Forum populaire Asie Europe.

**C'est pourquoi, nous - qui soutenons et participons au Forum populaire Asie Europe -, déclarons que :**

nous soutenons :

- la promotion des droits économiques, sociaux, culturels civils et politiques tels qu'ils ont été

énoncés dans le cadre international des droits humains et des lois humanitaires, tout particulièrement la Déclaration universelle des droits de l'homme et le traité international sur les droits économiques, sociaux et culturels

- la promotion de modèles de développement durable pour l'économie, l'environnement et la société ; une plus grande équité économique et sociale et une justice incluant l'égalité entre les femmes et les hommes
- la participation active de la société civile et des réseaux dans le processus de l'ASEM.

Nous demandons que l'ASEM identifie et réponde aux besoins et aux droits des personnes et que son activité soit plus transparente et qu'il soit responsable vis-à-vis des parlements nationaux.

Nous déclarons que

- le but de l'AEPF est de s'engager pour et d'œuvrer à des changements en Asie et en Europe, y compris dans le processus général de l'ASEM, ainsi que de refléter les problèmes sociaux et les intérêts des populations.
- les alternatives proposées par l'AEPF sont en opposition avec le paradigme actuel de la mondialisation dominée par le capital financier et par les multinationales dans leur course aux profits et au pouvoir, sans considération pour l'équité et l'environnement, ainsi que par les gouvernements et institutions internationales qui sont de plus en plus au service des intérêts des grandes entreprises.
- Les alternatives pour lesquelles l'AEPF se mobilise, en coopération avec les organisations et les réseaux populaires, visent à ce que la solidarité mondialisée entre les populations et entre les organisations populaires soit au cœur d'une nouvelle étape dans l'histoire du monde.

Nous respectons

- les droits humains universels
- les droits de toutes et tous, femmes, hommes et enfants

Nous voulons travailler pour la sauvegarde de l'environnement et fonder notre action sur des instances et institutions démocratiques internationales au service de la justice sociale, de l'égalité, de la paix et de la souveraineté des peuples en Europe et en Asie.

Nous affirmons que

- L'AEPF est un espace ouvert pour la réflexion, les débats d'idées démocratiques, pour l'élaboration de propositions, pour la mise en réseau des actions concrètes par des groupes et des mouvements de la société civile qui s'opposent au néolibéralisme, à la domination du monde par les entreprises transnationales, et à toute forme d'impérialisme.
- L'AEPF est un processus interrégional entre l'Europe et l'Asie - chacune des rencontres se réclamant de ce processus a une dimension interrégionale.
- L'AEPF est un espace pluriel, divers, non sectaire et non gouvernemental qui, de manière décentralisée, met en relations des organisations et des mouvements engagés dans des initiatives et des actions concrètes.

- L'AEPF veut jeter des ponts, initier un dialogue, partager des analyses et des actions entre des organisations progressistes d'Asie et d'Europe. L'AEPF rassemble et relie des organisations et des mouvements citoyens actifs venant de tous les pays d'Europe et d'Asie.
- L'AEPF soutient le Forum social mondial et y participe, ainsi qu'aux forums nationaux et régionaux qui y sont associés.
- Aucun gouvernement ou organisation militaire ne saurait participer à l'AEPF.

Le cadre et la politique proposés pour le réseau AEPF et le forum biennal AEPF sont déterminés par les structures du réseau AEPF.